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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

10 сентября в Ярославле, как 
и по всей стране, завершил-
ся очередной избирательный 
цикл. В нашем регионе прошли 
38 кампаний, самой масштаб-
ной из которых стали выборы 
Ярославской областной Думы. 
«Партия власти» сделала всё 
возможное, чтобы максималь-
но осложнить жизнь оппози-
ции: изменила избирательное 
законодательство и принципы 
формирования законодатель-
ного собрания, вдвое сократив 
представительство по партий-
ным спискам, внаглую исполь-
зовала административный 
ресурс, не гнушалась никаки-
ми чёрными технологиями. К 
сожалению, в известной сте-
пени этот замысел сработал. 
Однако полностью сломить 
сопротивление оппозицион-
ных депутатов она не смогла. 
КПРФ получила места и в Думе, 

и в муниципальных представи-
тельных органах. И точно, не 
даст «Единой России» почивать 
на лаврах, продолжив защи-
щать интересы простых людей.

Выборы в Ярославской области 
вновь шли три дня, с 8 по 10 сен-
тября. А помимо традиционного 
голосования на участках власти 
вновь запустили электронное 
(ДЭГ). В КПРФ изначально вы-
ступили против такого подхода. 
«Трёхдневку» ещё как-то можно 
было притянуть «за уши» в пери-
од пандемии, чтобы разводить 
потоки людей в местах голосо-
вания (хотя, будем откровенны, 
никакие очереди граждан к урнам 
и КОИБам не стояли и в то вре-
мя). Но сейчас все ограничения 
официально сняты. И растяги-
вать голосование нужно только 
власть предержащим – чтобы, в 
случае чего, иметь возможность 
скорректировать результаты в 

нужном для себя русле. ДЭГ даёт 
ещё больше возможностей для 
фальсификации, а его результа-
ты в принципе невозможно про-
верить обычным наблюдателям. 
По всей вероятности, именно 
этими мотивами и руководство-
вались организаторы процесса.

Кроме того, ещё зимой фрак-
ция «Единая Россия» в областной 
Думе изменила порядок форми-
рования регионального законо-
дательного собрания. Вместо 50 
депутатов осталось 46, но только 
12 из них избирались по пар-
тийным спискам. Остальные 34 
должны были баллотироваться 
в одномандатных округах. Меж-
ду тем, давно известно, что, за 
редким исключением, там побе-
ждают не те, кто честно борется 
за интересы простых людей, а 
те, кто угоден власти, либо име-
ет соответствующее финансовое 
обеспечение, которое позволяет 
купить всё и вся. Хотя даже при 
таком раскладе «единороссы» 
умудрились проиграть в двух 
округах (23-м и 28-м). В послед-
нем случае кандидат от «партии 
власти» Алексей Левашов, несмо-
тря на огромные затраты и мощ-
ный административный ресурс, с 
большим отрывом уступил дей-
ствующему депутату Юрию Пав-
лову, которого «Единая Россия» 
весной исключила из своих рядов.

Продолжение на стр.3.

Выборы закончились. 
Подводим итоги

С момента старта новой 
транспортной реформы про-
шло уже почти полгода. Однако 
обещанных властями «надёж-
ности, безопасности и комфор-
та» ярославцы так и не увиде-
ли. Расходы бюджета бьют все 
рекорды. А количество жалоб 
на работу жёлтых автобусов 
всё равно исчисляется сотня-
ми. Нет видимых изменений 
и по трамвайной концессии. 
Обещанная замена путей на 
улице Блюхера до сих пор не 
начата, а единственный по-

ступивший в Ярославль вагон 
продолжает оставаться в депо. 
По-прежнему нет и новых трол-
лейбусов, обещанных городу 
ещё в 2019 году в рамках ин-
вестиционного соглашения. А 
власти, вместо исправления 
ситуации, строят очередные 
наполеоновские планы: ждут 
четыре десятка электробусов 
и готовятся к новой рекон-
струкции аэропорта «Туношна».

Актуальную статистику по жало-
бам граждан озвучили в ходе об-
щегородского совещания в мэрии 

Ярославля на минувшей неделе. 
Тройка главных проблем осталась 
без изменений. Больше всего на-
реканий поступает на несоблюде-
ние графика движения (141). Если 
говорить о конкретных автобусах, 
то речь, в частности, о маршрутах 
№ 19, 27, 62, 90 (их обслуживает 
ООО «Первая пассажирская ком-
пания») и № 85 (здесь работает 
ООО «Транспорт Ярославии»). 
Немало претензий от пассажиров 
поступает в связи с исчезновени-
ем утренних рейсов. А по вече-
рам последние автобусы нередко 
заканчивают работу уже в девять 
часов, из-за чего граждане не мо-
гут попасть домой, либо вынуж-
дены добираться с пересадками.

На втором месте – жалобы на 
условия проезда (59). Это давка 
в салоне, неплавное движение, 
отражающееся на безопасности 
пассажиров, неудовлетвори-
тельная работа кондиционеров. 
В данном случае замечания ка-
сались, например, маршрутов 
№ 1 (ООО «Ярославская транс-
портная компания — 2»), № 32 
и 93 (ООО «СтарТранс»), № 66 
(ООО «Транспорт Ярославии»). 
На третьем месте – обраще-
ния по поводу некорректно-
го поведения водителей (46). 

Продолжение на стр.2.

Катимся по наклонной

Уважаемые ярославцы! Мы 
благодарны всем, кто, отложив 
личные дела, помогал нам — сло-
вом и делом, в агитации и в ра-
боте на избирательных участках. 

Мы выражаем искреннюю 
признательность нашим изби-
рателям — людям высокой от-
ветственности, верным своему 
гражданскому долгу, подлинным 
патриотам своей страны, при-
шедшим на выборы и отдавшим 
голос за лучшее будущее России 
– за наших кандидатов и за КПРФ!

За период выборной кампа-
нии коммунисты провели сотни 
встреч, старались встретиться с 

максимальным количеством жи-
телей области. Представители 
КПРФ получили от вас наказы и 
поручения, которые обязатель-
но выполнят! Ведь ваше дове-
рие — это большая ценность! 

Впереди нас ждут выборы пре-
зидента России. КПРФ пойдёт на 
них с опорой на свою программу 
и вашу поддержку. Мы помним 
слова В.И. Ленина: «Только тот 
победит и удержит власть, кто ве-
рит в народ, кто окунётся в родник 
живого народного творчества».

Ярославский ОК КПРФ.

Спасибо за поддержку!

Команда КПРФ
провела автопробег

 «За честные выборы!»

7 сентября, накануне дня 
начала голосования, в Ленин-
ском, Кировском и Дзержин-
ском районах города прошел 
автопробег под лозунгом «За 
честные выборы!», органи-
зованный командой КПРФ 
«ПЯТЕРКА КУЗНЕЦОВОЙ». 

В колонне автомобилей 
под Красными знамёнами 
коммунисты и сторонники 
партии проехали по глав-
ным улицам районов. В 
акции приняла участие 
депутат областной Думы 
фракции КПРФ Елена 
Кузнецова, которая яв-
ляется руководителем 
команды единомышлен-
ников. Главная цель ак-
ции — призвать ярослав-
цев идти на выборы 10 
сентября, не оставаться 
дома, вопреки инфор-
мационной пропаганде 
«все решено за нас»!

На протяжении марш-
рута жители города при-

ветствовали красную автоколон-
ну, автомобилисты сигналили 
в знак солидарности. Конечной 
точкой стал штаб ярославских 
коммунистов — обком партии.

Наш корр.
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Продолжение. Начало на стр.1.
К сожалению, последние 

по-прежнему нередко хамят, про-
езжают остановки, разговаривают 
по телефону во время движения, 
не выдают билеты и не знают 
маршрута. В список наиболее 
проблемных попали автобусы № 
4, 93 (ООО «СтарТранс»), № 8 
(ООО «Транспорт Ярославии»), 
№ 65 (ООО «Ярославская транс-
портная компания — 2»). В общей 
сложности, за август было полу-
чено 428 жалоб на общественный 
транспорт в  областном центре.

Удручающей остаётся и стати-
стика нарушений правил дорож-
ного движения. Вот данные бук-
вально за одну неделю. 26 августа 
произошло ДТП с автобусом № 56 
на Московском проспекте. 28 ав-
густа врезались друг в друга авто-
бусы 178-го и 7-го маршрутов. 31 
августа автобус № 33 проехал на 
запрещающий сигнал светофора. 
1 сентября водитель 11-го авто-
буса не пропустил пешеходов, 
также продолжив движение на 
красный свет, и въехал в автобус 
58-го маршрута. А в центре горо-
да в автобусе № 4 пассажир по-
лучил травмы. Женщина не успела 
зайти в салон, водитель закрыл 
двери, в результате ей зажало 
ногу, из-за чего пострадавшая 

упала на землю. Потребовался 
вызов «Скорой помощи». При 
этом сам водитель, по словам 
очевидцев, просто уехал с места 
происшествия. А несколько дней 
спустя автобус того же маршрута 
нарушил ПДД, объехав пробку по 
пешеходному тротуару. Разуме-
ется, это далеко не полный пе-
речень происшествий. Мы указа-
ли лишь наиболее резонансные.

Не выполнили власти и своё 
обещание обеспечить полный вы-
пуск машин на линию к 1 сентя-
бря. По сравнению с весной и ле-
том ситуация улучшилась, однако 
к началу осени цифра всё равно не 
дотянула до 100%, составив толь-
ко 96%. Между тем, в абсолютных 
цифрах даже 4-5% недовыпу-
ска оборачиваются отсутствием 
свыше двух десятков автобусов. 
При том, что общее количество 
транспорта с началом реформы 
в принципе сократилось. По дан-
ным СМИ и комментариям людей 
в сообществе «Общественный 
транспорт Ярославля», полный 
выпуск никак не могут обеспечить 
компании «Транспорт Яросла-
вии», «СтарТранс» и «ППК» (по-
следние две делят второе место).

Таким образом, основные заме-
чания (по совокупности всех жа-
лоб) главным образом по-преж-

нему касаются одних и тех же 
иногородних компаний. Между 
тем, именно они получили больше 
всего денег из бюджета за свою, 
с позволения сказать, работу. 
Так, ООО «Транспорт Ярославии» 
перечислили уже более 647 мил-
лионов рублей. На втором месте 
ООО «Стартранс», получившее 
свыше 480 миллионов. Замы-
кает тройку «Первая пассажир-
ская компания», заработавшая 
более 255 миллионов. В общей 
сложности, с 1 апреля в рамках 
новой транспортной реформы 
казна потратила на услуги пере-
возчиков 1,65 миллиарда рублей.

Сумма огромная, особенно в 
контексте колоссального количе-
ства жалоб пассажиров и заме-
чаний надзорных органов. При 
этом, в ходе недавней пресс-кон-
ференции глава региона отметил, 
что экономически обоснованный 
тариф за одну поездку состав-
ляет 45-50 рублей. В то время, 
как реальная стоимость проезда 
– 32 рубля, и оставшуюся раз-
ницу приходится компенсиро-
вать из бюджета. Не являются 
ли эти слова плавной подводкой 
к новому повышению услуг об-
щественного транспорта? Ведь 
аппетиты столичных компаний 
известны, и им наверняка хочется 
получать ещё больше денег. Хотя 
стоимость проезда в обществен-
ном транспорте Ярославля и так 
чуть ли не самая высокая в ЦФО.

Не радует и ситуация с элек-
тротранспортом. Выпуск здесь 
существенно хуже, чем у авто-
бусов (ввиду высокого износа 
подвижного состава). 10 новых 
троллейбусов, положенных городу 
по инвестиционному соглашению, 
взамен уничтоженного депо № 1, 
так и не пришли. Буксует и трам-
вайная концессия. Замены путей 
на улице Блюхера пока не видно, 
и когда её планируют начать – 
непонятно (обещали закончить в 
текущем году). А единственный 

новый трамвай модели 71-911ЕМ 
«Львенок» по-прежнему стоит 
«на приколе». Хотя представите-
ли кампании обещали выпустить 
его на линию в августе. Теперь 
власти ждут 38 новых электро-
бусов, которые должны прийти в 
город до 30 ноября. Поставщик 
был определён в самом конце 
августа. Это компания «Совре-
менные транспортные техно-
логии» из Нижнего Новгорода

Стоимость контракта составила 
1 миллиард 551 миллион рублей. 
Финансирование пойдет в основ-
ном из федерального бюджета в 
рамках предоставленной региону 
субсидии. Электробусы планиру-
ют выпустить на линии в декабре. 
В настоящее время решается, по 
каким маршрутам они будут во-
зить пассажиров. Идея с запуском 
нового вида транспорта уже вы-
звала немало сомнений у специа-
листов. Понятно, что федеральный 
транш является целевым. Однако 
за те же деньги можно было бы 
закупить порядка 50 троллейбу-
сов (анализ открытых котировок 
свидетельствует о том, что один 
троллейбус стоит примерно на 
7-8 миллионов дешевле). К тому 
же, они более надежны в плане 
эксплуатации. А для их работы 
можно использовать существую-
щую контактную сеть, а не мон-
тировать новые зарядные станции 
(которые ещё неизвестно как себя 
покажут в условиях нашей зимы).

Так что история больше похо-
жа на очередное неприкрытое 
продвижение чьих-то интересов. 
Тем более, что в 2023 году элек-
тробусы вдруг обрели небывалую 
популярность, а  их закупку объ-
явили сразу для нескольких круп-
ных городов. Помимо Ярославля 
это Курск (10 машин), Пермь (16 
машин), Волгоград, Красноярск 
и Ростов-на-Дону (по 20 машин 
каждый), Нижний Новгород (120 
машин) и, конечно, Москва (1200 
машин до конца 2024 года).  В 

свою очередь, репутацию по-
ставщика техники трудно назвать 
безупречной. К компании, рабо-
тающей всего 2 года, уже было 
несколько исков о ненадлежа-
щем исполнении обязательств. 
Например, за нарушение сроков 
поставки и неоплату оказанных 
услуг. Часть из них удовлетворе-
на, в части отказано, часть нахо-
дится на рассмотрении в судах. 
Так что не исключено, что и на 
этом направлении ярославцев мо-
жет ждать неприятный сюрприз.

Наконец, в ходе вышеупомяну-
той пресс-конференции губерна-
тор озвучил планы по очередной 
модернизации аэропорта «Ту-
ношна». В соответствии с подпи-
санным соглашением (о котором 
журналисты узнали пост-фак-
тум), там планируется построить 
два новых терминала – пасса-
жирский (на 800 тысяч человек 
в год) и грузовой (на 50 тысяч 
тонн грузов в год). При этом, на 
каких условиях инвестор будет 
вкладывать деньги, осталось не-
известным. Однако он точно не 
будет работать себе в убыток.

Похоже, что регион ввязался в 
очередную концессию. Чем это 
обернётся для имущественного 
комплекса аэропорта и област-
ной казны – остаётся только 
гадать. Между тем, в аэропор-
ту уже отменили популярные и 
крайне востребованные рейсы 
на Санкт-Петербург и Кавказские 
минеральные воды. Так что в 
плане заботы о пассажирах есть 
большие вопросы. Как и ко всему 
«транспортному цеху», который с 
приходом новой областной вла-
сти уже второй год продолжает-
ся оставаться едва ли не самым 
проблемным направлением.

Иван ДЕНИСОВ.

Катимся по наклонной

117-й гуманитарный 
конвой от КПРФ отправлен на Донбасс

4 сентября, состоялась от-
правка 117-го гуманитарного 
конвоя от КПРФ в поддержку 
воинов Специальной военной 
операции и жителей новых тер-
риторий России. В большом 
количестве были отправлены 
медикаменты для госпиталей, 
продукты питания, овощи, 
рыбные и мясные консер-
вы, питьевая вода, средства 
гигиены, канцелярские при-
надлежности, школьные рюк-
заки, одежда и обувь – все это 
в большом количестве загру-
жено в три многотонные фуры.

По пути следования к кон-

вою из Подмосковья присо-
единятся многотонные фуры 
других российских регионов.

Перед присутствую-
щими выступил лидер 
КПРФ Геннадий Зюганов:

— Мы сегодня отправляем 
117-й гуманитарный конвой. 
Три большие многотонные ма-
шины отправляются в этот мно-
гострадальный регион. Это по-
мощь нашим военным и детям.

С Павлом Грудининым мы 1 
сентября открывали школу. В 
ней соблюдены традиции рус-
ского и советского образования. 

Школа оборудована современ-
ными классами. Детям учиться в 
ней очень комфортно. Также на 
территории совхоза им. Ленина 
есть прекрасные детские сады. 
Мы также посетили фруктовый 
сад. 3 года назад мы посадили 
12 га садовых деревьев. Сей-
час созрел прекрасный уро-
жай. В октябре мы его соберем.

Затем лидер КПРФ Геннадий 
Зюганов обозначил, что наши 
победы и мужество солдат на 
фронте убедят весь мир, что 
ему по пути не с фашистами, а 
с теми, кто разгромил и уничто-
жил фашизм. Затем Геннадий 
Андреевич поблагодарил всех 
за большую проделанную ра-
боту в отправке гуманитарных 
конвоев на новые территории.

На митинге также выступили: 
первый заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Юрий Афонин, 
руководитель фракции КПРФ в 
Мосгордуме Николай Зубрилин, 
первый секретарь Тверского об-
кома КПРФ Людмила Воробье-
ва, первый секретарь Тульского 
обкома КПРФ Алексей Лебедев.

По материалам kprf.ru.

 Заволжские коммунисты, 7 
сентября 2023 года заверши-
ли серию наших традиционных 
детских дворовых праздников, 
посвящённых окончанию лета 
и началу нового учебного года!

Спортивно-анимационные 
детские мероприятия в Заволж-
ском районе города Ярославля 
прошли при содействии Все-
российского Женского Сою-
за «Надежда России» и ваших 
покорных друзей: заместителя 
регионального отделения ВЖС 
НР– депутата муниципалитета 
города Ярославля Евгении ОВОД 

и депутата Ярославской област-
ной Думы Эльхана МАРДАЛИЕВА.

Праздники наши, как всегда, 
прошли на «ура» при полном ан-
шлаге и заканчивались уже за-
темно. Довольны остались все - и 
взрослые, и дети. Но,к сожалению, 
ход времени нельзя остановить, 
и рано или поздно сезон мыль-
ных пузырей подходит к концу.

Спасибо огромное всем акти-
вистам за помощь в организа-
ции и проведении мероприятий.

 Заволжский РК КПРФ. 

Заволжские коммунисты 
завершили серию летних 

праздников
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Блокада – наша общая 
скорбная память

8 сентября исполнилось 82 
года со дня начала блокады Ле-
нинграда. В этот трагический и 
памятный день мы чтим память 
всех умерших блокадников, 
всех кто защищал город Ленина. 
Ленинградское направление для 
фашистских захватчиков было од-
ним из важнейших с самого нача-
ла Великой Отечественной войны. 
Уже 10 июля 1941 года группа ар-
мий «Север» начала продвижение 
по направлению к Ленинграду.

Несмотря на то, что войскам 
Третьего рейха таки удалось по-
добраться к ключевому городу, их 
продвижение пошло не по плану. 
Уже 12 июля они встретили силь-
нейшее сопротивление в районе 
Ладожского оборонительного ру-
бежа, которое им не удавалось 
сломить в течение нескольких 
недель, что вызвало сильное не-
довольство Адольфа Гитлера. Он 
даже лично посетил штаб груп-
пы армий «Север», чтобы при-
нять участие в разработке нового 
плана по захвату Ленинграда.

Уже по состоянию на 8 сентя-
бря с городом практически не 
осталось никаких коммуникаций. 
Сообщение с Ленинградом мож-
но было поддерживать лишь по 
воздуху, на мушке у асов Герин-
га, или водам Ладожского озе-
ра под регулярным обстрелом.

Не сумев взять город штурмом, 
фашистские захватчики решили 
сломить сопротивление ленин-
градцев измором, устроив бло-
каду, которая длилась 872 дня. 
Однако вопреки планам врага, 
несмотря на непрекращающи-
еся авианалеты и артиллерий-
ские обстрелы, страшный голод 
и лютую зиму 1941-1942 годов, 
наши соотечественники выстояли.

По состоянию на начало бло-
кады в городе находилось бо-
лее 2,5 млн. мирных жителей, 
включая около 400 тысяч детей. 
Продовольственных запасов для 

удовлетворения нужд такого ко-
личества населения в городе не 
было. Поэтому уже в начале бло-
кады приходилось очень сильно 
экономить на продуктах питания, 
что привело к многочисленным 
смертям. Только к началу января 
1942 года в Ленинграде от голода 
умерло боле 100 тысяч человек.

В то же время, несмотря на 
крайне бедственное положение, 
заводы Ленинграда не останав-
ливали выпуск военной продук-
ции, в том числе и для снабжения 
Красной Армии, находящейся 
за пределами блокадного горо-
да. Стойкость, героизм и само-
отверженность наших соотече-
ственников, которые «намертво 
сковали» и удерживали крупные 
силы противника, несомненно 
способствовали победам наших 
войск на других направлениях.

Прорвать блокаду Ленинграда 
Красной Армии удалось лишь в 
начале 1943 года. Однако полное 
освобождение города произошло 
годом позднее, 27 января 1944-го.

По данным, озвученным в 
ходе Нюрнбергского процесса, 
за годы фашистской блокады в 
Ленинграде погибло 632 тыс. 
человек. При этом 97% из них 
стали жертвами голода. Однако 
многие историки уверены, что 
данная цифра сильно занижена.

По окончании Великой Отече-
ственной войны 226 защитни-
ков города удостоились высо-
кого звания Герой Советского 
Союза, а медалью «За оборо-
ну Ленинграда» были награж-
дены около 1,5 млн. человек.

— Блокада – наша общая 
скорбная память. Здоро-
вья вам, уважаемые ве-
тераны-блокадники! — от-
метил первый секретарь 
обкома партии М.К. Парамонов. 

Наш корр.

Ярославские коммунисты 
возложили цветы к мемориалу игрокам

 «Локомотива»

7 сентября, в день двенадца-
той годовщины страшной ави-
акатастрофы, унесшей жизни 
сорока четырёх человек, игро-
ков и персонала хоккейной ко-
манды «Локомотив», ярослав-
ские коммунисты и сторонники 
партии возложили цветы к ме-
мориалу погибшим хоккеистам.

Самолет Як-42 авиакомпании 

«Як Сервис» с хоккейной коман-
дой «Локомотив», которая направ-
лялась в Минск на игру с местным 
«Динамо», разбился 7 сентя-
бря 2011 года в 15:58:36 ч. при 
взлете из аэропорта «Туношна».

Полет длился всего несколько 
секунд. На борту лайнера нахо-
дилось 45 человек. 43 челове-

ка погибли на месте. Хоккеист 
Александр Галимов скончался 
утром 12 сентября в институте хи-
рургии имени Вишневского. Вы-
жить в катастрофе смог лишь 
бортинженер Александр Сизов.

Наш корр.

Продолжение. Начало на стр.1.
Для получения думских манда-

тов «единороссы» как всегда ис-
пользовали полный набор самых 
грязных методов. Прямо в ходе 
выборов в Ярославле создавались 
какие-то непонятные координаци-
онные советы, в которые входили 
их кандидаты, высокомерно за-
являющие, что «Ярославль – это 
мы». То в один, то в другой уголок 
региона для помощи «Единой Рос-
сии» выезжал губернатор Михаил 
Евраев, налево и направо разда-
вавший людям щедрые обещания 
построить поликлинику, отре-
монтировать дорогу или пустить 
автобус (интересно, сколько из 
них теперь будет реально выпол-
нено). Под конец кампании дошло 
до того, что по ящикам начали 
раскладывать красочно оформ-
ленные письма за подписью Ев-
раева в поддержку кандидатов от 
«ЕР». Что выглядело уже откро-
венной неприкрытой агитацией.

Сами «единороссы» всё лето 
срывали плакаты и листовки кан-
дидатов от КПРФ или заклеивали 
их материалы своей продукцией, 
устраивали провокации, вызы-
вали на встречи коммунистов с 

избирателями на-
ряды полиции и 
«Росгвардии», рас-
пространяли кле-
вету в социальных 
сетях. В некоторых 
случаях им активно 
помогали бывшие 
члены КПРФ, поки-
нувшие партийные 
ряды ради удов-
летворения личных 
амбиций и продав-
шиеся конкурентам 
за 30 сребреников.

Ряд нарушений 
был зафиксирован 
и непосредственно 
в дни голосования.  
Так, в Брагино на 
трёх участках в 
холле и при входе 
висели плакаты с 
эмблемой «Единой 
России», оплачен-

ные из фонда партии. В Заволж-
ском районе была организована 
наглая скупка голосов избирате-
лей. Похожая ситуация наблюда-
лась и на участках в части Фрун-
зенского и Красноперекопского 
районов областного центра, где 
также была зафиксирована подо-
зрительная активность голосовав-
ших на дому. По данному факту 
коммунисты уже подали жалобу 
в УМВД России по Ярославской 
области и Следственный комитет.

На руку «партии власти» сыгра-
ла и крайне низкая явка. В общей 
сложности с учётом результатов 
ДЭГ свою волю выразили всего 
порядка 27,4% избирателей. То 
есть меньше трети. В таких ус-
ловиях практически ничего не 
мешало «Единой России» исполь-
зовать административный ресурс 
и мобилизовать запуганный элек-
торат из числа бюджетников. Для 
многих это очередной повод заду-
маться и сделать выводы. «Партия 
власти» и дальше будет «сушить 
явку», пользуясь высоким уровнем 
политической апатии граждан. И 
продолжит свой антинародный 
курс до тех пор, пока большинство 

не скажет ей решительное «нет»!
Ясно, что в таких условиях 

рассчитывать на результаты пя-
тилетней давности было невоз-
можно. Но даже с учётом всех 
препон со стороны власти КПРФ 
показала достойную борьбу, за-
няла на выборах в Ярославскую 
областную Думу второе место и 
получила два мандата, обойдя 
«Справедливую Россию», ЛДПР, 
«Новых людей» и «Российскую 
партию пенсионеров». Тем са-
мым, подтвердив звание главной 
оппозиционной силы в регионе.

Показательно, что партия-спой-
лер «Коммунисты России» на сей 
раз не преодолела 5-процентный 
барьер и остались за бортом. Где 
им и место. Избиратели не под-
дались на провокацию, не дали 
себя обмануть, и не пропустили 
обманщиков в Думу. Также стоит 
отметить, что результат «Единой 
России» стал одним из самых худ-
ших среди регионов, в которых 
прошли выборы депутатов зако-
нодательных собраний (с учётом 
новых субъектов таковых было 
20). Слабее, чем у нас, «партия 
власти» выступила только в Респу-
блике Хакассия (36,41%) и Ненец-
ком автономном округе (43,94%).

Что касается муниципальных 
кампаний, то КПРФ смогла про-
вести в представительные органы 
поселений шесть своих предста-
вителей. Одного – в Курбском 
поселении Ярославского района, 
двоих – в Угличском, и троих – 
в Любимском районах. Притом, 
первый секретарь Любимского 
райкома КПРФ Николай Грибко, 
также баллотировавшийся в об-
ластную Думу, получил на терри-
тории района больше голосов, чем 
её действующий председатель 
Михаил Боровицкий. Коммунисты 
благодарят избирателей Ярос-
лавской области за поддержку и 
оказанное доверие. И продолжа-
ют борьбу за народные интересы.

Иван  ДЕНИСОВ.

Выборы закончились. 
Подводим итоги
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Начало учебного года, кото-
рое по старой советской памяти 
должно приносить только положи-
тельные эмоции, уже давно пере-
стало восприниматься как нечто 
праздничное. Образование — это 
та сфера, над которой рефор-
маторы-либералы поглумились 
с особым цинизмом. Ценность 
профессии учителя девальви-
рована, а миллионы родителей 
накануне 1 сентября вынужде-
ны лезть в кредитную кабалу, 
чтобы собрать детей в школу.

Открытый конфликт с Западом 
и санкционная война породили у 
некоторых неисправимых оптими-
стов надежду, что власти наконец 
возьмутся за ум и покончат с Бо-
лонской системой в высшей шко-
ле, а в средней — с опостылевшей 
всем системой Государственной 
итоговой аттестации (ГИА), вклю-
чающей в себя ЕГЭ и ОГЭ. Здра-
вый смысл, правда, подсказывал: 
с какой бы стати этим господам 
меняться? Так и получилось: и 
бакалавры с магистрами на ме-
сте, и ГИА никуда не делась.

Этот год отметился ещё и оче-
редным «подарком» со стороны 
российских чиновников, ответ-
ственных за сферу образования. 
Так как уже есть официальное 
опровержение, то начнём имен-
но с него, а потом разберёмся с 
тем, что там наопровергали. Итак, 
министерство просвещения РФ 
официально заявило: «Распро-

странённая ранее информация 
об исключении произведений 
Д.И. Фонвизина, В.А. Жуковско-
го, А.С. Грибоедова, А.С. Пуш-
кина, М.Ю. Лермонтова, Н.В. 
Гоголя и др. из заданий ЕГЭ не 
соответствует действительности».

А что по сути? Как только за-
кончилась кампания по сдаче 
ЕГЭ и поступлению в вузы 2023 
года, сразу же началась подго-
товка к аналогичному мучению в 
году будущем. И Федеральный 
институт педагогических измере-
ний (ФИПИ) традиционно в конце 
августа опубликовал проекты КИ-
Мов (контрольно-измерительных 
материалов) для ЕГЭ-2024. До-
бросовестные учителя начали их 
изучать, и русисты-литераторы 
обнаружили то, что потом минпро-
свещения бросилось опровергать.

В первой, то есть тестовой, 
части ЕГЭ действительно нет за-
даний, связанных с именами рус-
ских классиков, перечисленных 
в министерском опровержении. 
Зато «Один день Ивана Денисо-
вича» Александра Солженицына 
там есть. Имеется ещё и вторая 
часть ЕГЭ, которую называют 
большим сочинением. Но и в ней 
в проекте КИМов для ЕГЭ-2024 
можно не искать Пушкина с Лер-
монтовым, а также Грибоедова с 
Гоголем. При этом в коммента-
риях чиновников говорится, что 
школьникам никто не запрещает 
привлекать произведения рус-

ских классиков при выполне-
нии заданий на сопоставление.

Вот такое опровержение. Поче-
му эта ситуация стала возможной? 
По нашему мнению, из-за фор-
мального, чиновничье-бюрокра-
тического подхода при создании 
КИМов. Дело в том, что ФГОС и 
ФОП (под этими неблагозвучны-
ми аббревиатурами скрываются 
Федеральный государственный 
образовательный стандарт и соз-
данная на его основе Федераль-
ная образовательная программа) 
по литературе предусматривают 
изучение произведений упомяну-
тых классиков золотого века в ос-
новной школе. В 10—11-х классах 
их уже не изучают. Видимо, поэ-
тому задания по ним включены в 
ОГЭ, который школьники сдают 
после 9-го класса, а в ЕГЭ соот-
ветствующих заданий нет. То есть 
это обычное для троечника пра-
вило ЗСЗ (да-да, мы тоже умеем 
играть в аббревиатуры): зазубрил 
— сдал — забыл. Собственно, кри-
тики системы ГИА и говорили о 
том, что она заточена под троеч-
ников. Вот и подтверждение.

После поднявшегося шума 
проекты КИМов для ЕГЭ по ли-
тературе до предстоящего в 
сентябре их утверждения могут 
доработать. Или нет. Потому 
что есть ощущение, что типич-
ный российский чиновник вос-
приимчивость к гласу народа 
считает недопустимым прояв-
лением слабости. А учителя…

Учителя сегодня заняты много 
чем. Строчат в немереном ко-
личестве бумажки, мучаются с 
криво написанным программи-
стами электронным журналом, в 
преддверии 1 сентября таскают 
мебель, своими руками отмы-
вают кабинеты и даже делают 
в них косметический ремонт и, 
конечно же, являются админи-
стративным ресурсом на выбо-
рах. А образовательный процесс 
снова остаётся где-то сбоку…

Михаил КОСТРИКОВ.

Зазубрил — сдал — забыл

В боевых условиях

В этом году новые регионы 
впервые провели выборы по 
российскому законодательству. 
Без инцидентов не обошлось. 
Так, в пятницу в Херсонской об-
ласти пришлось эвакуировать ко-
миссию из-за ракетного обстрела, 
а в ночь на 10 сентября в Запо-
рожской области был подвергнут 
атаке дронами избирательный 
участок, никто из членов комис-
сии не пострадал. Руководитель 
Центризбиркома высказала мне-
ние, что уничтожение избира-
тельного участка в Запорожской 
области является террористиче-
ским актом, которому дал добро 
Запад. Полиция зафиксировала 

попытки подрывов избирательных 
участков в новых регионах, также 
поступали угрозы в адрес членов 
избиркомов – все они нивелиро-
ваны, сообщил начальник Глав-
ного управления по обеспечению 
охраны общественного порядка 
МВД России Михаил Давыдов.

Несмотря на «боевые условия», 
новые регионы продемонстри-
ровали отличную явку – выше 
среднероссийской. Так, в ДНР, 
по официальным данным, актив-
ность избирателей составила бо-
лее 75%. То есть попытки Украи-
ны сорвать процесс голосования 
не удались. Политолог Евгений 
Минченко рекорды явки в новых 

регионах объяснил широким 
применением надомного го-
лосования. А электоральный 
эксперт по выборам из США 
Стивен Ли Гил, который при-
ехал в РФ в качестве наблю-
дателя, назвал другую при-
чину: по его словам, прежняя 
власть «этих людей не слы-
шала и не видела», так что из-
бирательная активность но-
вых россиян не удивительна.

На выборах в законода-
тельные собрания ДНР, ЛНР, 
Запорожской и Херсонской 
областей лидирует партия 
«Единая Россия», следует 
из данных избиркомов. В 

Херсонской области после об-
работки более 72,24 процента 
бюллетеней, сообщил местный 
избирком, КПРФ набирает 11,33 
процента голосов. В ЛНР, как 
заявила зампредседателя изби-
рательной комиссии ЛНР Мари-
анна Сумская, по итогам обра-
ботки 78,5 процента протоколов 
у КПРФ – 7,52 процента. В ДНР 
у коммунистов – 6,12 процента.

По материалам газеты «Со-
ветская Россия».

По материалам kprf.ru.

По данным ВЦИОМ на 27 ав-
густа, президенту РФ доверяют 
77,6% опрошенных граждан 
страны, председателю прави-
тельства РФ доверяют 60,2%. 
В той или иной мере недоверие 
представителям высшей вла-
сти высказали соответственно 
18,4% и 20%. В рейтинге по-
литических партий правящая 
«Единая Россия» занимает пер-
вое место с показателем 37,7%.

31 августа в российских цен-
трах государственных услуг «Мои 
документы» случился какой-то 
«праздник». Якобы это был по-
следний день, когда граждане 
могли отказаться от передачи их 
персональных данных в государ-
ственную информационную базу 
«Единая биометрическая систе-
ма» (ГИБ ЕБС). К слову, она ра-
ботает уже давно, с 2018 года. 
Просто теперь все организации, 
ранее собиравшие биометрию 
граждан для своих целей, обя-
заны передать свои базы дан-
ных государственному оператору 
— ГИБ ЕБС. Сами они при этом 
продолжат ими пользоваться.

Масло в огонь подлили некото-
рые из этих организаций. Так, от 
имени Сбера многие клиенты по-
лучили такие сообщения: «По за-
кону №572-ФЗ от 29.12.22 Сбер, 
как и другие банки, передаст ваши 
биометрические данные в Единую 
биометрическую систему. Это 
произойдёт через 30 дней и не по-
влияет на обслуживание в банке, а 
доступ к государственным серви-
сам будет упрощён». Кое для кого 
это оказалось веским основанием, 
чтобы немедленно метнуться в 
МФЦ писать заявление об отказе.

Итогом стал ажиотаж. У центров 
госуслуг в ряде регионов выстро-
ились очереди. В отдельных слу-
чаях число обращений выросло 
более чем в сотню раз против 
обычного. Люди отчаянно пыта-
лись спасти свои биометрические 
данные от пожирания их ГИБ ЕБС.

Вот и давайте разберёмся 
в сути происходящего, а за-
одно и ответим на вопрос: за-
чем нам рейтинги ВЦИОМ?

Сперва «успокоим» тех, кто вол-
нуется: все ваши персональные 
данные, включая биометрию, ко-
торые вы хоть раз куда-то переда-
вали, вероятнее всего, давно уже 
«утекли». Многие на личном опыте 
знают: достаточно один раз схо-
дить в банк или страховую компа-
нию и хоть что-то там оформить, 
оставив информацию о себе, как 
начинаются назойливые звонки на 
мобильный с предложениями кре-

дитных карт, участия в инвести-
ционных проектах, навязыванием 
страховок и прочее. Просто кто-то 
из сотрудников этих контор время 
от времени за долю малую, не-
приметную, «сливает» базы дан-
ных «налево», в том числе прямым 
конкурентам конторы, в которой 
сам получает зарплату. Делает 
свой маленький бизнес. Просто 
капитализм, где это обычное дело.

Автор этих строк, когда задал-
ся целью отыскать информацию 
о себе в интернете, нашёл прак-
тически всё, включая паспорт-
ные данные, СНИЛС, адреса, 
места работы, номера машин, 
мобильный, данные об авиапе-
релётах и ещё много чего. Всё 
было «слито» безответственными 
сотрудниками различных госу-
дарственных и негосударствен-
ных предприятий и организаций.

Как итог, есть различные не-
законные сервисы, есть базы в 
даркнете — теневом интернете. 
Есть даже специализированные 
телеграм-каналы, при помощи 
которых сотрудники, сами знаете, 
каких органов, оказывают услу-
ги по «пробивке» персональных 
данных, злоупотребляя своим 
служебным положением. Ино-
гда кого-то из них даже ловят.

Так что «всё уже украдено до 
нас», в смысле до ГИБ ЕБС. Есть, 
конечно, Закон о персональных 
данных, который должен нас с 
вами защищать. С учётом сказан-
ного выше примерно понятно, на-
сколько эффективно он это делает.

Почему же люди так испу-
гались очередного продви-
гаемого властью новшества? 
У нас есть вариант ответа.

Сначала один глава государства 
14 августа 1998 года заявил: «Де-
вальвации не будет. Твёрдо и чёт-
ко». И через три дня страну та-ак 
накрыло… А потом его преемник 27 
сентября 2005 года пообещал: «Я 
против увеличения возраста выхо-
да на пенсию. И пока я президент, 
такого решения принято не бу-
дет». Однако решение состоялось.

Вот после этих «твёрдых и 
чётких» обещаний, а также 
ещё очень многих аналогич-
ных мы и наблюдаем явления, 
подобные ажиотажу 31 авгу-
ста. Может, это и есть реаль-
ный рейтинг доверия власти?

Михаил КОСТРИКОВ.

Слову верь, а дело проверь
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В Центральном штабе КПРФ по выборам прошла пресс-конференция, 
посвященная итогам Единого дня голосования

Вечером 10 сентября в Цен-
тральном штабе КПРФ по выбо-
рам прошла пресс-конференция 
руководства Компартии, посвя-
щенная итогам Единого дня го-
лосования. В ней приняли уча-
стие Председатель ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганов, первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Ю.В. 
Афонин, заместители Предсе-
дателя ЦК КПРФ В.И. Кашин, 
Д.Г. Новиков, Л.И. Калашников, 
член Президиума, секретарь 
ЦК КПРФ С.П. Обухов, секре-
тарь ЦК КПРФ А.А. Ющенко.

Г.А. Зюганов: «Мы за конструк-
тивную, созидательную работу»

Со вступительным сло-
вом к участникам пресс-кон-
ференции обратился ли-
дер КПРФ Г.А. Зюганов.

«Компартия Российской Феде-
рации и лево-патриотические силы 
всегда с большой ответственно-
стью относились к выборным кам-
паниям, — подчеркнул Геннадий 
Андреевич. – Нынешняя кампания 
имела две особенности. С одной 
стороны, против Русского мира и 
России ведется натовцами и аме-
риканцами война на уничтожение. 
И это требует от нас максималь-
ной мобилизации сил, сплочения 
общества, а также очень умных 
и грамотных технологических 
решений. А, с другой стороны, 
эта кампания предваряет боль-
шую президентскую кампанию».

Далее лидер КПРФ напомнил 
слова президента Путина, сказан-
ные два года назад на Валдайском 
международном форуме перед 

иностранными журналистами, что 
капитализм зашел в тупик. При 
этом, подчеркнул Г.А. Зюганов, 
российский криминально-олигар-
хический капитализм не просто за-
шел в тупик, а оказался полностью 
несостоятельным. Он уничтожил 
80 тысяч производств, по сути 
дела, отбросив страну с передо-
вых позиций на задворки истории.

Затем лидер коммунистов рас-
сказал о программе КПРФ, кото-
рая была принята на III Орловском 
международном экономическом 
форуме. Также была предложена 
избирателям программа «Образ 
будущего». Эти документы были 
опубликованы почти 100-милли-
онным тиражом и активно продви-
гались информационно-пропа-
гандистскими службами партии.

Далее Г.А. Зюганов подчеркнул, 
что коммунисты предложили бюд-
жет развития, который базирует-
ся на успешном опыте народных 
предприятий и целого ряда от-
раслей, например, сельхозма-
шиностроения, где прирост за 
последнее время составил 28%.

Лидер КПРФ остановился и на 
опыте Орловской области, где гу-
бернатор-коммунист А.Е. Клычков 
вновь должен показать прекрас-
ный результат на выборах. Ведь 
он сумел перестроить работу так, 
что его поддержали практически 
все влиятельные политические 
силы и деловые люди. Геннадий 
Андреевич также напомнил, что 
Орловская область – это един-
ственный регион, который вто-
рой год подряд показывает луч-

ший результат по сбору зерна. В 
прошлом году там было собрано 
по пять тонн зерна на человека, 
а в этом году, похоже, будет до-
стигнут показатель в шесть тонн. 
И это лучший результат в исто-
рии сельского хозяйства страны.

Также Г.А. Зюганов обратил 
внимание на то, что на выборах в 
Хакасии побеждает действующий 
глава региона коммунист В.О. 
Коновалов. И это, несмотря на 
травлю, развернутую со стороны 
«Единой России». Против действу-
ющего главы республики на телеэ-
краны было выпущено восемь ты-
сяч грязных сюжетов. Пришлось 
даже официально обращаться по 
этому поводу к Президенту и чле-
нам Совета Безопасности. Одна-
ко избиратели сегодня доказали, 
что доверяют Коновалову, кото-
рый, согласно предварительным 
итогам, набирает 60% голосов.

Далее Геннадий Андреевич отме-
тил, что тот опыт, который накопи-
ли народно-патриотические силы 
и народные предприятия, дает 
возможность стране соединить 
современное предприниматель-
ство с идеалами справедливости.

«Справедливость сегодня выхо-
дит на первый план, и те, кто до-
стойно и честно вел избирательную 
кампанию, получают на выборах 
хороший результат», — подчер-
кнул Председатель ЦК КПРФ.

Затем лидер коммунистов от-
метил работу молодых руководи-
телей Компартии, которые в ходе 
выборов проявили себя ярко и та-
лантливо. Это, прежде всего, пер-
вый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин, замести-
тель Председателя ЦК КПРФ Д.Г. 
Новиков, а также губернатор Улья-
новской области А.Ю. Русских.

При этом лидер КПРФ выра-
зил возмущение тем, что в Ал-
тайском крае с выборов сняли 
талантливого руководителя кра-
евой парторганизации, депута-
та Государственной Думы М.Н. 
Прусакову. Видимо, «Единая 
Россия» уж слишком испуга-
лась конкуренции с ее стороны.

Среди других талантливых 
представителей молодой плеяды 
КПРФ были названы Р.Б. Яков-
лев (Новосибирская область), 
М.В. Райн (Ненецкий автоном-
ный округ), А.Н. Ивачев (Сверд-
ловская область), Е.В. Грунтовая 
(Кемеровская область). «Таких у 
нас сегодня все больше и боль-
ше. И это меня радует», — под-
черкнул лидер коммунистов.

Кроме того, он поблагодарил 
за хорошую работу заместителя 
Председателя ЦК КПРФ Л.И. Ка-
лашникова, члена Президиума, 
секретаря ЦК КПРФ С.П. Обухова, 
секретаря ЦК КПРФ А.А. Ющенко.

Однако, по мнению Г.А. Зю-
ганова, в стране нужен капи-
тальный ремонт избирательной 
системы, особенно, в условиях 
войны. Лидер коммунистов поо-
бещал также обобщить все ма-
териалы о нарушениях в ходе 
прошедшей выборной кампании. 
Кроме того, он напомнил, что 
«Единая Россия» внесла в за-
конодательство о выборах уже 
17 изменений в свою пользу.

«Чтобы выполнить задачи, по-
ставленные в Послании Президен-
та, стране нужен новый курс», — 
подчеркнул Геннадий Андреевич. 
При этом он призвал опираться на 
опыт великой советской державы.

«Мы за конструктивную, сози-
дательную работу. Мы на этих 
выборах представили реаль-
ную программу, свой уникаль-
ный опыт и новый курс, который 
будем продвигать в Государ-
ственной Думе», — сказал в за-
вершение лидер коммунистов.

И.И. Мельников: «КПРФ твер-
до удерживает позицию второй

 политической силы»

«Выборы третий год в России 
проводятся в неординарном со-
циально-политическом контексте, 
— отметил первый зампредседа-
теля ЦК КПРФ И.И. Мельников. 
– Если сравнивать с аналогичны-
ми выборами, которые проводи-
лись четыре года назад, нынеш-

ние проводятся в принципиально 
иных, радикальных условиях».

«Мы в целом удовлетворе-
ны цифрами, которые приходят 
сейчас с востока страны. КПРФ 
уверенно удерживает позиции 
второй политической силы», 
— рассказал И.И. Мельников.

«Четыре года назад на выборах 
депутатов региональных законо-
дательных собраний мы не вез-
де заняли второе место. В трех 
регионах мы были третьими: в 
Архангельской, Кемеровской об-
ластях и в Забайкальском крае. В 
этом году количество таких реги-
онов, судя по предварительным 
результатам, сократится. В За-
байкальском крае мы, предполо-
жительно, останемся на третьем 
месте, а вот по Архангельской и 
Кемеровской областям оконча-
тельных результатов пока еще 
нет», — отметил Иван Иванович.

«Про новые территории России. 
Политически важно, что выборы 
на этих территориях состоялись. 
Мы понимаем особенности про-
ведения выборов на этих терри-
ториях. Их итоги надо оценивать с 
учетом этих факторов», — подчер-
кнул первый зампред ЦК КПРФ.

«Мы консолидировались в усло-
виях беспрецедентного внешнего 
нажима, но на выборах должна 
быть честная конкуренция, — счи-
тает Иван Иванович. — Мы ранее 
вносили конструктивные предло-
жения по изменению выборного 
законодательства. Недавно фрак-
ция КПРФ в Госдуме подготовила 
и внесла новый Избирательный 
кодекс. Этот проект устраняет 
нынешние перегибы и перекосы 
избирательной системы, его го-
товили крупные специалисты».

«По итогам прошедших выбо-
ров наша партия демонстриру-
ет большую устойчивость. Мы 
твердо удерживаем позицию 
второй политической силы», — 
сделал вывод И.И. Мельников.

Продолжение на стр.6.

КПРФ подтвердила свой статус главной оппозиционной 
силы и уверенно входит в президентскую кампанию

Вечером 10 сентября со-
стоялась пресс-конференция 
КПРФ на «Ночи выборов» – 
традиционной площадке для 
политиков, журналистов и по-
литологов. Предварительные 
итоги избирательной кампании 
подвел первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Ю. В. 
Афонин. В пресс-конференции 
также приняли участие заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ 
Д. Г. Новиков и руководитель 
пресс-службы КПРФ А. А. Ющенко.

Юрий Афонин отметил, что эти 
масштабные выборы показали 
необходимость социально-эко-
номических изменений. Первые 
итоги свидетельствуют: многие 
люди видят главную альтернати-

ву проводимому властью курсу 
в программе КПРФ «Двадцать 
неотложных мер по преображе-
нию России». Партия выдвинула 
на выборы около 10 тысяч кан-
дидатов, в их числе – около 200 
участников специальной военной 
операции на Донбассе. КПРФ – 
сражающаяся партия, и коммуни-
сты в новом депутатском статусе 
продолжат защищать Родину.

Особую важность для партии 
представляли выборы губерна-
торов в Орловской области и 
Республике Хакасия, где на но-
вый срок выдвигались наши то-
варищи – член Президиума ЦК 
КПРФ Андрей Клычков и член 
ЦК, первый секретарь Хакасского 
рескома КПРФ Валентин Коно-

валов. В день выборов жители 
ставят оценку работе руководи-
теля региона в предыдущие пять 
лет. По предварительным итогам 
голосования можно судить, что 
люди оценили труд наших това-
рищей положительно и дали им 
возможность продолжить свою 
созидательную деятельность.

Эта выборная кампания пока-
зала, что КПРФ имеет большую 
общественную поддержку, сказал 
Юрий Вячеславович, на выборы 
вместе с партией шли 58 обще-
ственных организаций: «Дети 
войны», Ленинский комсомол, 
Всероссийский женский союз 
«Надежда России», Левый фронт, 
Движение за новый социализм 
и многие другие общественные, 
культурные и спортивные органи-
зации. Большая сильная команда 
КПРФ включает представителей 
всех сфер общественной жизни. 
Председатель ЦК КПРФ Генна-
дий Андреевич Зюганов в пред-
дверии выборов говорил, что мы 
не разделяем эту избирательную 
кампанию и следующую за ней 
президентскую, идем с програм-
мой развития страны, програм-
мой Победы. Сегодня мы видим, 
что наши идеи востребованы 
значительной частью общества, 
и уверенно входим в кампанию 

по выборам президента страны.
Очень важно, отметил первый 

зампред ЦК, что удалось про-
вести выборы на новых терри-
ториях России – в непростых 
условиях, под обстрелами, при 
постоянных угрозах со стороны 
нацистов. КПРФ давно работает 
в Донецкой и Луганской народных 
республиках, сформировала силь-
ные организации в Запорожье 
и Херсонщине. Во всех новых 
регионах у партии будут депута-
ты законодательных собраний и 
муниципальных советов. На этих 
территориях очень востребова-
ны идеи справедливости, соци-
ализма, красное знамя Победы.

Дмитрий Новиков рассказал, что 
программа КПРФ была выверена 
на Орловском экономическом фо-
руме и получила полное эксперт-
ное одобрение. Он подчеркнул, 
что коммунисты всегда не только 
предлагают социально-экономи-
ческие преобразования, но и убе-
дительно доказывают, где взять на 
это деньги, как наполнить бюджет 
страны. У Компартии есть сильная 
команда, которая способна реали-
зовать эту программу развития и 
сформировать правительство на-
родного доверия. Он отметил, что 
коммунисты проанализируют все 
нарушения, допущенные в тече-

ние этих выборов, и будут настаи-
вать на принятии Избирательного 
кодекса, разработанного КПРФ.

Александр Ющенко рассказал, 
что вернулся из Запорожской об-
ласти, где работал на выборах, 
осуществляя депутатский кон-
троль. Он отметил: на Донбассе 
все знают, что именно КПРФ была 
инициатором признания ДНР и 
ЛНР. Помощь из 117 гуманитар-
ных конвоев, отправленных КПРФ 
на Донбасс, дошла в каждый дом. 
И для нас очень важно и радостно, 
что жители новых территорий Рос-
сии борются за свой мир, за свою 
свободу под красным знаменем.

В заключение Юрий Афонин оха-
рактеризовал участие КПРФ в про-
шедших в Москве выборах мэра. 
Кандидата КПРФ Леонида Зюга-
нова поддержали очень многие 
москвичи, которые хотят перемен. 
Главное, отметил Юрий Вячесла-
вович, – мы представили москви-
чам образ будущего и молодую 
мощную команду, готовую это 
будущее строить. И эта команда в 
следующем году пойдет на выбо-
ры Московской городской думы.

Пресс-служба ЦК КПРФ.
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В Центральном штабе КПРФ по выборам прошла пресс-конференция, 
посвященная итогам Единого дня голосования

Продолжение. Начло на стр.5.

Ю.В. Афонин: «Мы получили 
наказы избирателей, которые 

обязательно выполним»

«Наша партия шла на эти выбо-
ры с программой Победы, с про-
граммой двадцати неотложных 
мер по преображению России. 
Эту программу поддержали из-
биратели. По всей стране наша 
партия выдвинула более 10 тысяч 
кандидатов. Они предложили про-
граммы развития регионов и му-
ниципалитетов, деревень и сел», 
— рассказал первый зампредсе-
дателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин.

«Мы получили наказы избира-
телей, которые обязательно вы-
полним», — твердо пообещал он.

«Среди наших кандидатов мно-
го ярких и талантливых людей, 
в том числе более 50 человек 
– участники СВО. На новых тер-
риториях около 150 наших кан-
дидатов, начиная с 2014 года, 
защищали Донбасс от фашистов.  
Многие из них станут депутата-
ми и вместе с нами начнут реа-
лизовывать программу КПРФ», 
— рассказал Юрий Вячеславович.

«Андрей Клычков и Валентин 
Коновалов повторно стали гу-
бернаторами. Наши товарищи 
выполнили свои обещания, по-
этому получили большую под-
держку избирателей», — отме-
тил первый зампред ЦК КПРФ.

«В Москве на выборах мэра мы 
продемонстрировали яркую кам-
панию. Леонид Зюганов и партий-
ная организация очень слаженно 
отработали. Мы предложили образ 
будущего. Да, в Москве есть круп-
ные достижения последних лет. 
Но на встречах с нашим кандида-
том москвичи говорили и о своих 
проблемах. Леонид Зюганов про-
вел более двухсот таких встреч. 
Много надо изменить в градо-
строительной политике и в вопро-
сах экологии. По первым данным 
системы ДЭГ, Леонид Зюганов 
получил вторую позицию», — рас-
сказал первый зампред ЦК КПРФ

«Наша фракция во главе с Г.А. 
Зюгановым отчиталась о своей 
работе перед жителями стра-
ны, — продолжил Ю.В. Афонин. 
—  КПРФ – это широкий фронт 
лево-патриотических сил. Мы 
благодарны женскому движе-
нию «Надежда России» во главе 
с Останиной. Мы благодарны 
движению «В поддержку Армии 
и оборонной промышленности» 
во главе с Соболевым. Комсо-
мол во главе с Исаковым провел 
большую работу. Организация 
«Дети войны» во главе с Аре-
фьевым внесла большой вклад. 
Сергей Удальцов и Николай 
Платошкин со своими команда-
ми также активно отработали».

«Мы подготовили серьезный 
кадровый и организационный 
фундамент, с которым пойдем 
на будущие выборы. И мы уже 

фактически начали 
подготовку к выбо-
рам Президента РФ», 
— отметил в завер-
шение Ю.В. Афонин.

В.И. Кашин: «Не до-
пускать до выборов 
тех, кто показал себя 
нечис т опло тными 
фальсификаторами»

«Все структуры шта-
ба работали, как от-
лаженный механизм», 
— так охарактеризо-
вал деятельность ко-
манды КПРФ в ходе 
выборной кампании 
заместитель Предсе-

дателя ЦК КПРФ В.И. Кашин. Он 
отметил наличие у региональных 
партийных структур выстроенной 
вертикали, позволяющей пра-
вильно организовывать работу.

Владимир Иванович поделил-
ся впечатлениями от посещения 
различных субъектов страны в 
ходе рабочих поездок. По сло-
вам выступающего, в каждом 
из них проводилось не менее 
семнадцати встреч в различ-
ных аудиториях. Заместитель 
Председателя ЦК КПРФ заявил о 
поддержке программы КПРФ на-
селением, но при этом отметил 
отсутствие диалога со стороны 
политических оппонентов, не-
желание конструктивно обсуж-
дать предложения коммунистов.

Владимир Иванович сообщил, 
что положения антикризисной 
программы КПРФ нашли вопло-
щение в работе народных пред-
приятий, а также в инициативах 
губернаторов-коммунистов. В 
качестве примера он привел Хака-
сию, где бюджет был увеличен в 
три раза за пять лет. Это сказалось 
на росте поддержки социальной 
сферы. Так, расходы на здраво-
охранение выросли в пять раз, на 
образование — в пять раз. Растет 
финансирование сельского хозяй-
ства, малого и среднего бизнеса.

По словам В.И. Кашина, схо-
жая ситуация наблюдается и в 
Ульяновской области, где неод-
нократно приходилось слышать 
слова благодарности в адрес 
губернатора со стороны произ-
водственников. «Это дорогого 
стоит и радует», — сказал он.

С другой стороны, Владимир 
Иванович отметил ряд деструк-
тивных моментов. В частности, 
он рассказал о подрывной дея-
тельности спекулянтов, поднима-
ющих цены на топливо в период 
уборочной кампании. «Я считаю, 
что это диверсия», — сказал он, 
напомнив о том, что вопрос ка-
сается всех жителей села, кото-
рых насчитывается 35 миллионов.

Также заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ осудил чиновни-
ков, стремящихся выслужиться 
перед начальством путем припи-
сывания дополнительных голосов 
провластным кандидатам. По его 
словам, такая ситуация имеет 
место в Москве и Московской 
области. Владимир Иванович 
заявил, что подобные действия 
лишь вредят стране, подрывают 
сплоченность общества. Он при-
звал не допускать до выборов 
тех, кто показал себя нечисто-
плотными фальсификаторами.

В.И. Кашин выразил удовлет-
ворение ходом выборной кам-
пании  красных губернаторов, 
что нашло отражение в голосах 
поддержки со стороны избира-
телей. Он также подчеркнул тес-
ную связь их успешной работы с 
реализацией программы КПРФ.

В завершение Владимир Ивано-
вич заявил, что Компартия продол-

жит борьбу за совершенствование 
выборного законодательства.

Д.Г. Новиков: «Мы всегда 
боролись за изменение балан-
са общественных сил в пользу 

социализма»

Далее выступил заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Но-
виков. «Мы начинали нынеш-
ний календарный год с 30-летия 
восстановления нашей партии, 
— сказал он. — За эти три деся-
тилетия КПРФ участвовала во 
всех избирательных кампаниях».

Дмитрий Георгиевич подчер-
кнул вдумчивое и ответственное 
отношение Компартии к выбо-
рам, отметив разделение задач 
текущего момента и задач пер-
спективного характера. Первые 
связаны с борьбой за конкрет-
ных кандидатов, в связи с чем 
на первый план выходят кадро-
вые вопросы. Вторые же всегда 
носят стратегический характер.

«Мы всегда боролись за из-
менение баланса общественных 
сил в пользу социализма», — на-
помнил Д.Г. Новиков. Он отме-
тил рост антикапиталистических 
настроений, что нашло отраже-
ние в ряде заявлений первых 
лиц. Вместе с тем, выступающий 
призвал пойти дальше и сделать 
вывод, что капитализм капита-
лизмом не лечится. «Сама систе-
ма не позволяет России сегодня 
двигаться вперед так, как двига-
ются вперед социалистические 
Вьетнам и Китай», — сказал он.

По словам Д.Г. Новикова, вы-
боры дают возможность партии 
вести отработку обоймы кандида-
тов для формирования вертикали 
власти, правительства народного 
доверия. Он поделился впечатле-
ниями от посещения субъектов, 
возглавляемых красными губер-
наторами. «Наши выдвиженцы 
пользуются большим уважением и 
авторитетом в своих регионах», — 
подчеркнул Дмитрий Георгиевич.

Говоря о выборах в Хакасии, 
Д.Г. Новиков отметил заслугу 
В.О. Коновалова в организации 
честной и открытой кампании.

Выступающий также подчер-
кнул, что партия внимательно 
проанализирует информацию о 
нарушениях. По его словам, все 
эти примеры послужат доказа-
тельной базой для принятия но-
вого Избирательного кодекса, 
подготовленного коммунистами.

Л.И. Калашников: «Много раз 
нас пытались похоронить, но 

наша команда работает»

Заместитель Председателя ЦК 
КПРФ, Председатель Комитета 
Государственной Думы по делам 
Содружества Независимых Госу-
дарств, евразийской интеграции 
и связям с соотечественниками 
Л.И. Калашников, рассказал о 
той работе, которая проводится со 
странами СНГ. Он также отметил, 
что в России коммунисты сегодня 
пытаются вернуть советские прин-
ципы, в том числе — в деятель-
ность избирательных комиссий.

«Много раз нас пытались по-
хоронить, но наша команда ра-
ботает, и Геннадий Андреевич ей 
эффективно руководит, пользуясь 
при этом огромным авторитетом. 
Я бывал во всех странах СНГ, и там 
нет более популярного человека, 
не считая Президента России».

Леонид Иванович также на-
помнил, что недавно отмечалось 
пятнадцатилетие признания неза-
висимости Южной Осетии и Абха-
зии. Он отметил ту огромную роль, 
которую сыграл тогда Геннадий 

Андреевич Зюганов. Лидер КПРФ 
позвонил президенту Медведеву, 
после чего были приняты тяже-
лые решения, но они были при-
няты своевременно и правильно.

«Когда мы оцениваем нашу 
избирательную кампанию, мы 
вспоминаем книгу Г.А. Зюганова 
«Глобализация и судьба человече-
ства», которая подтверждает все, 
что происходит сейчас в мире», 
— подчеркнул Л.И. Калашников.

«Мы все сегодня прочитали ре-
золюцию «двадцатки», и если  по-
смотрим на документ, то увидим, 
что его восемь пунктов изложены 
в этой книге. Говорю я это к тому, 
что нам в ходе избирательной  
кампании часто приходилось от-
вечать на вопросы международно-
го порядка: почему, как, где? Как 
мы будем дальше поддерживать 
Россию? И, не покривив душой, 
скажу, что в этой книге вы найдё-
те ответ на любой из вопросов», 
— рассказал зампред ЦК КПРФ.

Затем Л.И. Калашников оста-
новился на выборной кампании в 
России. Он напомнил, что в почти 
миллионном Тольятти коммуни-
сты на выборах в городскую думу 
сначала были третьими, потом 
вторыми и наконец — первыми.

«И тут нам заявили: мы вас 
вычистим, в этот раз вы не полу-
чите ни одного мандата. К сожа-
лению, такие факты, о которых 
говорил Геннадий Андреевич, 
останутся и дальше», — с горе-
чью заметил зампред ЦК КПРФ.

«Анализируя нашу деятель-
ность, мы видим боязнь неко-
торых мелких чиновников, ко-
торые не понимают важности 
геополитических задач, и того, 
что партия вместе со страной 
работает над их решением», — 
подчеркнул Л.И. Калашников.

С.П. Обухов: «КПРФ показала 
свою способность справляться 

со всеми вызовами»

«Я дополню те тезисы, которые 
предлагали вашему вниманию 
Г. А. Зюганов, И.И. Мельников и 
Ю.В. Афонин, — сказал член Пре-
зидиума, секретарь ЦК КПРФ С.П. 
Обухов. — Как отметил Геннадий 
Андреевич, это  старт президент-
ской кампании. Мы обкатали нашу 
избирательную машину и наш 
программный продукт с точки зре-
ния предстоящей федеральной 
выборной кампании. Мы увидели 
определенные недостатки рабо-
ты избирательной машины, но, 
в целом, она показала свою спо-
собность справляться со всеми 
вызовами, которые организовала, 
в том числе, и партия власти».

Вслед за И.И. Мельниковым, 
С.П. Обухов подчеркнул, что 
КПРФ подтвердила статус вто-
рой политической силы в стране. 
«Я бы добавил: по имеющимся 
данным, мы не только вторая по-
литическая сила, но и сражаемся 
за первенство на политической 
арене», — отметил выступающий.

По его словам, результаты на 
выборах в Хакасии подтверждают 
это, и в Ненецком автономном 
округе Компартия также лидирует. 
То есть, в настоящий момент КПРФ 

оппонирует в этой избиратель-
ной кампании «Единой России».

С.П. Обухов рассказал, что если, 
например, в 2018 году на феде-
ральных телеканалах для партий 
было выделено по шесть часов 
эфирного новостного времени, 
то в этот раз «Единая Россия», 
можно сказать, эфир «засушила» 
— только полтора часа было по-
священо политическим новостям.

«То есть, они делали все, что-
бы наша программа не могла 
получить освещение на феде-
ральном уровне. Но мы преодо-
лели это. Однако данный фактор 
показывает, что нас боялись и, 
соответственно, противодейство-
вали», — отметил выступающий.

С.П. Обухов также подчеркнул, 
что только избирательная маши-
на КПРФ вскрывала бесконечные 
вбросы и добивалась нормализа-
ции ситуации на выборах. Кроме 
того, как политолога, его очень 
тревожат данные по явке: к сожа-
лению, это была попытка «засу-
шить» выборы, попытка свернуть 
дискуссию. Ведь только кандида-
ты от КПРФ А.Е. Клычков и В.О. Ко-
новалов полноценно участвовали в 
дебатах — а две трети кандидатов 
от «Единой России» от них уклони-
лись. А что это за выборы без де-
батов, без изложения программ?

«Мы настаивали на поведении 
дебатов, участвовали в них и по-
казали в ходе этой избирательной 
кампании образец ответствен-
ного отношения к избирателю. 
И я уверен, что результаты, 
которые будут продемонстри-
рованы нашими кандидатами в 
ходе избирательной кампании, 
станут хорошим заделом по вхо-
ждению в кампанию по выборам 
Президента Российской Феде-
рации», — отметил С.П. Обухов.

* * *
Подводя итог пресс-конферен-

ции, Г.А. Зюганов в очередной раз 
призвал обратить внимание на 
события в Хакасии. Он напомнил 
о травле губернатора-коммуни-
ста В.О. Коновалова провласт-
ными СМИ. Лидер коммунистов 
отметил, что происки оппонентов 
были сорваны организованной 
в регионе честной кампанией, 
активной агитацией КПРФ и от-
лаженной системой контроля.

«Мы готовы к открытому диало-
гу, наш опыт будет востребован 
страной, что бы они ни делали, 
— считает Геннадий Андреевич. 
– Ведь этот опыт уникален». Он 
также пригласил единороссов по-
знакомиться с опытом народных 
предприятий, которые добива-
ются потрясающих результатов в 
экономической и социальной сфе-
рах. В качестве примера наиболее 
успешных организаций Председа-
тель ЦК КПРФ привел СПК «Звени-
говский» в Марий Эл и совхоз име-
ни Ленина в Московской области.

Г.А. Зюганов также отметил, 
что к президентским выборам 
надо подойти, вооружившись 
реальной программой и уникаль-
ным опытом, в том числе тем, 
который накопила Компартия.

КПРФ.ру, Пресс-служба ЦК 
КПРФ. Фото Сергея Сергеева. 
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На шестнадцатый день бело	
гвардейского мятежа, согласно
подписанному Договору между
Комиссией немецких военноп	
ленных во главе с К. Балком
(немецкие военнопленные ока	
зались в Ярославле в годы Пер	
вой мировой войны) и Штабом
белогвардейцев в лице генера	
ла П. Карпова, власть в Ярос	
лавле официально перешла в
руки представителей Германии.
Поклонникам белогвардейс�
ких мятежников необходимо
задуматься над тем, на каком
основании и от имени каких
ярославцев передали власть
в Ярославле военнопленным
немцам. Белогвардейцы, как
террористы, взяв ( 6 июля
1918 года) Ярославль в залож�
ники, цинично поиграли в
восстание, в ходе которого
город был отброшен в сред�
невековье, теперь, спасаясь от
народного возмездия горо�
жан, решили сдаться воен�
нопленным германцам, а в
качестве выкупа своих жиз�
ней преподнесли им город
вместе с  ярославцами в по�
дарок.

Узнав о сговоре белогвар	
дейцев с Председателем комис	
сии №4 К. Балком, на встречу
с ним прибывает командующий
фронтом Ю. Гузарский. В доне	
сении руководству Реввоенсове	
та сообщает: "Я был у Предсе	
дателя комиссии №4 и объявил
ему, что власть в городе при	
надлежит советским властям в
моем лице, и что все белогвар	
дейцы, как государственные пре	
ступники, должны перейти в мое
ведение. Он ответил мне, что не
знает, как быть, и желает вые	
хать вместе со мною в Москву
для разрешения вопроса о бе	
логвардейцах и признании их
нашей добычей или германской
центральной власти и германс	
кого посла". (К 100	летию Ярос	
лавского восстания: День пос	
ледний.// https://echo76.ru/
spp /18 /den	pos l edn i j . h tm l ) .

Из Москвы вско	
ре пришел ответ от
К. Радека, отвечав	
шего за внешнепо	
литические связи с
Германией. Он фак	
тически разрешил,
"плюнув на дипло	
матию и этикет,
оказать давление на
комиссию №4 и на
лейтенанта Балка"
(Васильченко А.
Ярославский мя	
теж./ https://
bessmertnybarak.ru/
a r t i c l e /
vosstanie_v_yaroslavle/
). К. Балк некото	
рое время, как мог,
сопротивлялся на	
стоятельным и бес	
к о м п р о м и с с н ы м
требованиям руко	
водства Красной армии в Ярос	
лавле. Видя бесперспективность
своих усилий по соблюдению
Соглашения с белогвардейцами
и понимая, что его главная цель
в Ярославле 	 сохранение жиз	
ни вверенных ему немецких сол	
дат, был вынужден согласиться
на  передачу военнопленных бе	
логвардейцев местной советской
власти. Б. Савинков в 1924 году,
выступая перед Военной колле	
гией Верховного суда СССР, за	
явил: "Мне была прислана теле	
грамма Нулансом из Вологды
через Гренара. В этой телеграм	
ме категорически подтвержда	
лось, что десант (имеется в виду
англо	французский 	 В.К.) вы	
садится между 5 и 10 или 3 и 8
июля, точно не помню, и кате	

горически выражалась просьба
начать восстание на верхней
Волге именно в эти дни. Я хочу
сказать, что ответственность за
Ярославль я, конечно, беру на
себя целиком: я организовал это
дело, я был вдохновителем это	
го дела, я был его душой. Ярос	
лавль 	 бесплодная и кровавая
попытка". (Дело Бориса Савин	
кова. М., 1924 г.//Государ	
ственное издательство http://
a z . l i b . r u / s / s a w i n k o w _ b _ w /
t e x t _1924_de l o . sh tm l ) .

  Летом 1918 года на Деми	
довской площади состоялись
торжественные похороны видных
представителей большевистской
партии, погибших в ходе подав	
ления белогвардейского мятежа.
В 1919 году на их могиле был
установлен деревянный памят	
ник	ротонда. В 1958 году на
месте полуразрушенного дере	
вянного сооружения появился
строгий траурный гранитный
монумент из полированного чер	
ного лабрадорита с бронзовы	
ми и лепными деталями. Спро	
ектирован он архитекторами
М. Егоренковым и К. Козло�
вой к сорокалетней годовщине
героической гибели большеви	
ков	красногвардейцев в дни мя	
тежа и захороненных в этом
месте. В Ярославле ряд городс	
ких улиц назван в честь боль	
шевиков, погибших во время
восстания: улица Нахимсона,
улица Закгейма. Несколько улиц
названы в честь красных коман	
диров, участвовавших в его по	
давлении: улица Громова, ули	
ца Бабича, улица Будкина.

Советские историки внесли
существенный вклад в исследо	
вание белогвардейского мятежа
в июле 1918 года.  Анализ фак	
тического материала, накоплен	
ного в трудах советских авторов,
помогает объективному изуче	

нию мятежа. В
силу своих
взглядов на ис	
торические со	
бытия, мне бли	
же правда об
июльских собы	
тиях  1918 года
в Ярославле,
изложенная в
советской исто	
рической школе
и краеведческой
литературе до	
перестроечного
периода в рабо	
тах П. Козлова,
В. Андриано�
ва, Р. Балашо�
ва (дорогие для
меня преподава	
тели на истори	
к о 	 ф и л о л о г и 	
ческом факуль	

тете ЯГПИ им. К.Д. Ушинского)
и современной плеяды ярослав	

ских историков: А. Васильчен�
ко, Ю. Иерусалимского, В.
Федюка, В. Марасановой и Н.
Рязанцева.

В то же время следует при	
знать, что ограниченная доступ	
ность для советских исследова	
телей к части документов и вос	
поминаний самих очевидцев и
участников мятежа, материалов
правоохранительных органов не
позволяла раскрыть во всей пол	
ноте данную тему. Умалчивание
учеными	историками, под воз	
действием идеологических уста	
новок о распрях между комму	
нистами в преддверии белогвар	
дейского мятежа и ряда эксцес	
сов со стороны отдельных бой	
цов Красной армии в момент
подавления мятежа, привело к
тому, что основная масса ярос	
лавцев сравнительно легко под	
далась превратному толкованию
тех далеких событий историка	
ми,  публицистами и политика	
ми либерального и монархичес	
кого толка. Это произошлов пе	
риод реставрации буржуазных
отношений в стране после кон	
трреволюционного переворота в
20	х числах августа 1991 года.
Появилась масса публикаций,
согласно которым белогвардей	
цы, а также представители Пра	
вославной церкви, образно вы	
ражаясь, исключительно "поря	
дочные и пушистые", а красные
	 злодеи, исчадие ада.

Сегодня российское обще	
ство, в том числе и ярославс	
кое, пожинают плоды антисовет	
ской деятельности либерал	де	
мократов в реставрации капита	
лизма, связанные с неслыхан	
ным расслоением людей на
сверхбогатых и сверхбедных,
продажностью в своей массе
олигархов и коррумпированно	
го чиновничества во имя инте	
ресов коллективного Запада во
главе с США. Дело дошло до
того, что Россия вынуждена про	
водить специальную военную
операцию на Украине с 24 фев	
раля 2022 года, чтобы завер	
шить настоящую кровопролит	
ную гражданскую войну, развя	
занную бандеровцами после го	
сударственного переворота в
Киеве в марте 2014 года. Про	
исходит в определенной степе	
ни политическое протрезвление
российского общества в стране
и Ярославской области. Уже нет
такого всеобщего восторга у
граждан дореволюционными
порядками и восхищения обра	
зом жизни на Западе. В полити	
ческом пространстве все мень	
ше публикаций оголтело анти	
коммунистической направленно	
сти. Об этом, например, свиде	
тельствует тот факт, что по слу	
чаю 105	ой годовщины подав	
ления  белогвардейского мяте	
жа в Ярославле либеральная
"общественность" почти никак не
откликнулась на эту дату. Хотя
еще недавно она устраивала кон	
ференции, симпозиумы, теат	
ральные постановки на эту тему.
Что говорить, мимо внимания
ярославской либеральной
"общественности" прошла со�
вершенно незамеченной дру�
гая знаковая дата для Ярос�
лавской области, да и для
России � 35�летие со дня по�
явления ярославского Народ�
ного фронта (ЯНФ). Органи�
зация, которая возникла на
волне недовольства ярослав�
цев ходом "перестройки" в
регионе и стране, скатилась
на позиции зоологически

злобного антикоммунизма.
Меня лично заинтересовало
интервью с одним из лидеров
ЯНФ А. Беще�
вой. Ни слова не
говорила о своем
вкладе в утвержде	
ние политики ан	
тикоммунизма на
Ярославской зем	
ле, о том, как вру	
чала цветы Б. Ель	
цину на ступеньках
Дворца культуры
им. Добрынина.
Зато говорила о
том, как она уча	
ствует в сборе
средств для рос	
сийских солдат,
участвующих в
СВО. (Знакомь	
тесь!Это Аделаида
В а с и л ь е в н а
Б е щ е в а . h t t p s : / /
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В этом аспекте заслуживает
внимания позиция бывшего гу	
бернатора Ярославской области
А. Лисицына в отношении оцен	
ки июльских событий 1918 года,
которую он высказал во время
презентации книги Е. Соловьева
"Расстрелянный Ярославль: ис	
торическая панорама трагедии го	
рода на Волге", изданной при
содействии Фонда Лисицына к
100	летию данных событий.
"Наша задача была не оценить,
кто был прав, кто виноват 	 а
показать, какие разрушения при	
несла нашему городу эта траге	
дия, и понять, к чему приводят
общественные конфликты и раз	
ногласия". С этим суждением
трудно согласиться. Гражданская
война в любой стране 	 высшая
и в то же время наиболее раз	
рушительная форма классовой
борьбы. Чем упорнее истори�
чески отжившие в социально�
экономическом и политичес�
ком отношении прежние клас�
сы держатся за сохранение
прежних порядков, тем жест�
че им противостоят угнетен�
ные ими прежде классы.

Июльские события 1918 года
в Ярославле 	 наглядный при	
мер чрезвычайной жестокости
Гражданской войны в России.
Рассматривая в контексте того
времени это событие, следует от	
метить, что поведение людей,
вовлеченных в орбиту револю	
ционных преобразований, а для
кого	то необходимостью любой
ценой сохранения прежних до	
революционных порядков, ха	
рактеризуется чрезмерной требо	
вательностью к тем, кто не с
ними, вплоть до физического
уничтожения своих
оппонентов. Такова
психология обще	
ственного поведения
людей в период граж	
данских войн. Цен�
ность отдельно взя�
той личности во имя
великих преобразо�
ваний или сохране�
ния прежних по�
рядков резко сни�
жается.

В интервью д.и.н.,
профессор Российс	
кой академии народ	
ного хозяйства и го	
сударственной служ	
бы при президенте
Российской Федера	
ции (РАНХиГС) К.
Морозов подмечает:
"Всеобщее одича�
ние в условиях разгоравшей�

ся Гражданской войны посте�
пенно изменяло социальную
ткань российского общества.
(Выделено нами 	 В.К.). Вооб	
ще, можно ли мерить меркой со	
временного человека мирного
времени обстоятельства и пси	
хологию военного времени, да

еще и Гражданской
войны? Нам бы ее
понять хотя бы,
не то, что судить.
Вообще, надо
быть очень акку�
ратными с этой
привычкой, так
легко нарушаю�
щей принцип ис�
торизма". (Выде	
лено нами 	 В.К.)
(Интервью д.и.н.,
профессора К. Мо	
розова. Беседовал
А . М о з ж у х и н . / /
h t t p s : / / l e n t a . r u /
a r t i c l e s / 2 0 1 8 / 0 7 /
0 5 / y a r o s l a v l ) .

Один из приме	
ров якобы "одича	
ния красных" при	

водит ярославский политолог Е.
Соловьев в своем публицисти	
ческом труде "Расстрелянный
Ярославль: историческая панора	
ма трагедии города на Волге".
После подавления белогвардей	
ского мятежа командир  Новго	
родского батальона А. Поляков
организовал концлагерь для не	
надёжных, коих он направлял в
таковой. "Но красноармейцы по
дороге по рукам судили того или
иного беженца, если руки похо	
жие на рабочие, то таковых вели
в концлагерь, а непохожие на
рабочие, то тех расстреливали.
Сколько людей погибло, не
пройдя "тест на руках", осталось
неизвестным. Оставшихся в жи	
вых после проверки за желез	
нодорожной насыпью на Вспо	
лье отправляли в лагерь бежен	
цев". Е. Соловьев, имея полито	
логическое образование, должен
помнить следующий факт, ког	
да мы касались этого вопроса
(он учился у меня, когда я был
преподавателем факультета об	
щественных наук ЯрГУ им. П.Г.
Демидова). Например, после по	
давления Парижской коммуны,
просуществовавшей два месяца
	 с 18 марта по 28 мая 1871
года, правительственные войска
создали огромный фильтраци	
онный лагерь. Через него про	
пустили многих жителей Пари	
жа для выяснения на предмет
их участия в восстании. Одним
из главных признаков определе	
ния коммунаров 	 проверка рук.
Если они мозолистые и пропах	
шие порохом, то тут же, без суда
и следствия, человека расстре	
ливали. Историки свидетельству	
ют о более 40 тыс. расстрелян	
ных коммунаров.

Продолжение на стр. 8.

Еще об июльских событиях 1918 года в Ярославле:
взгляд из XXI века

(К 105-летию со дня подавления белогвардейского мятежа)

К. Б. Радек, советский дея�
тель международного социал�
демократического и коммуни�
стического движения (1885 �
1939 гг.).

Суд над Б. Савинковым (1924 г.)

Командир  Новгородского
батальона А. Поляков.

Стена коммунаров на кладбище Пер�Лашез
(Париж).
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Продолжение.
Начало на стр. 7.

Мы согласны с точкой зрения од	
ного из читателей газеты "Советская
Ярославия" А. Каримова по данному
вопросу.  Он пишет: "Вы хотите, что�
бы мы забыли настоящий смысл
Ярославского мятежа. Забыли,
что это была схватка классовой
войны (Выделено нами 	 В.К.). С од�
ной стороны � свергнутые эксп�
луататоры, желающие вернуть эк�
сплуатацию, угнетать и паразити�
ровать на трудящихся; и с другой
стороны � трудящиеся, которые
отстаивают свою свободу, досто�
инство и право на человеческую
жизнь. Красные бойцы, подавляв�
шие мятеж � это наши герои, со�
вершавшие подвиг ради трудя�
щихся. Мы им благодарны, гор�
димся ими и помним их подвиг".
(Алан Каримов. Ярославский белогвар	
дейский мятеж подают как народное
восстание https://yarkprf.ru/%D1%8F).

Хотел бы напомнить, что за 87 лет
до отречения царя М.Ю. Лермонтов
предсказал, что его свержение обер	
нется кровавой братоубийственной
гражданской войной в России. В нео	
конченной им повести "Вадим", посвя	
щенной пугачевскому бунту, он живо	
писует жестокие картинки расправы хо	
лопов над своими господами. Он ха	
рактеризует их действия как акт воз	
мездия за зверское отношение к ним
со стороны господ. "Каждая старинная
и новая жестокость господина была
записана его рабами в книгу мщения, и
только кровь могла смыть эти постыд	
ные летописи".

Июльские события в Ярославле
свидетельствуют, какими бы благород	
ными идеями и лозунгами ни прикры	
вались офицеры белой армии и их сто	
ронники, основная масса рабочих и
крестьян не пошла за ними. Им глубо	
ко претило стремление белогвардей	
цев опереться в борьбе с Советской
властью на вооруженную поддержку
стран Антанты и Японии. В этом они
видели их продажность и желание пре	
вратить Россию в марионетку Запада.
Трудящиеся массы своим классовым
чутьем ощущали, что Советская власть,
несмотря на издержки (безработица,
голод, продразверстка и т.д.), 	 кров	
ная защитница от возвращения вла	
дельцев фабрик и заво	
дов, помещиков. Они ви	
дели, что коммунисты из
всех тогда существовав	
ших политических сил 	
настоящие патриоты Рос	
сийского государства.
Видный советский эконо	
мист В. Базаров отмечал,
что даже Пуришкевич,
ярый монархист и про	
тивник Советской власти,
вынужден был воспеть
коммунистам  дифирам	
бы, как единственной го	
сударственнической
партии. (Вопросы эконо	
мики, № 2, 1991 г., С. 99.).
Так что современным
демократам�либера�
лам и монархистам
следует признать, что
их особое усердие в
угодничестве перед
Западом в злостной
критике всего советс�
кого все более обора�

Еще об июльских событиях
1918 года в Ярославле:

взгляд из XXI века
чивается всеобщей национальной
ненавистью к ним. Их ждет такая
же участь, как и их предшествен�
ников в период Гражданской вой�
ны (кадеты, октябристы, монар�
хисты и др.) � оказаться на обочи�
не Российского государства.

Гражданская война в военном от	
ношении официально закончилась в
России в октябре 1922 года, но, как
форма идейно	политической борьбы,
продолжается до сих пор и довольно
жестко. Она сегодня, в основном, про	
является в виде информационных ба	
талий на страницах печати, на каналах
телевидения и, особенно, в интернете.
Чтобы Гражданская война, как форма	
идейно	политической борьбы, не вып	
леснулась за пределы информацион	
ного пространства и не вылилась в го	
рячую войну, руководству страны, а в
нашем регионе Администрации облас	
ти, необходимо проводить курс не в
интересах "новых русских" (в народе
их называют олигархами, "ворами в
законе"), а всего трудового народа.
Этот курс должен опираться на луч	
шие достижения в области экономики,
образования, науки, военного искусст	
ва и культуры не только в дореволю	
ционное время, но и в советский пери	
од.

Давая оценку прошедшему в июне
2023 года Петербургскому международ	
ному экономическому форуму, на ко	
тором, как заметил Г. Зюганов, либе	
ралы, как тараканы, повылезали из всех
щелей, лидер КПРФ заявил: "Сегод�
ня, как альтернативой  (либера�
лизму) может быть только воз�
рождение социализма, только
новый курс, основанный на иде�
ях равенства и справедливости.
Необходимо окончательно это
признать, вместо того, чтобы
продолжать кормить общество
лживыми антисоветскими мифа�
ми! Они категорически не способ�
ствуют единству и мобилизации
всех наших ресурсов, жизненно
необходимых нам для победы".
Далее он  отмечает 	 и для победы в
специальной военной операции на Ук	
раине (Правда. 20	21 июня 2023 г., С.
1.).

В.И. КОРНИЛОВ,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993	2000 гг.).

Памятник погибшим борцам за народную власть в
Ярославле � траурный гранитный монумент из по�
лированного черного лабрадорита
с бронзовыми и лепными деталями.

В статье "Не стройте Данило�
ву клетку!" ("Правда", №77
(31426) от 25�26 июля 2023 года)
мы рассказывали о судилище над
заслуженным строителем Рос�
сийской Федерации Михаилом
Даниловым в кубанском городе
Кропоткине. Более 30 лет Миха�
ил Арсентьевич по своей уникаль�
ной технологии сооружал дос�
тупное и качественное жильё для
трудящихся. Многие рабочие,
служащие, медики, учителя Кро�
поткина построили у него доброт�
ные квартиры.

Но когда возглавляемое Данило	
вым ООО "ЖСК	23" стало готовить к
строительству земельный участок по
улице Свободной, 12, над свободой са	
мого Михаила Арсен	
тьевича навис дамок	
лов меч. Выбор, пе	
ред которым Данило	
ва поставили "влия	
тельные люди", был
небогат: отдать им с
трудом расчищенный
земельный участок
или заплатить 4 мил	
лиона рублей и даль	
ше спокойно строить
свои 7 пятиэтажных
домов на 435 квартир.
Михаил Арсентьевич
от обоих предложе	
ний отказался. И тог	
да в отношении М.А.
Данилова возбудили
уголовное дело по ч.
3 ст. 159 УК РФ 	 "Мо	
шенничество, совер	
шённое лицом с ис	
пользованием своего
служебного положения, а равно в круп	
ном размере".

20 июня, когда происходили опи	
санные в статье события, судебное за	
седание по делу Михаила Данилова
было перенесено на 17 июля.

17 июля на судебный процесс при	
шло большое число людей. Многие от	
просились с работы, надеясь, что все
вместе они добьются справедливости.
Среди присутствовавших было много
людей, у которых я брала интервью.
Не было только Любови Ткаченко 	 ав	
тора письменного обвинения М.А. Да	
нилова, на основании которого в от	
ношении него было заведено уголов	
ное дело. Не было также двух сотруд	
ников ГАИ и молодой женщины из зас	
тройщиков, которые якобы написали
заявления на Михаила Данилова.

Слово взяла правозащитница Зи	

наида Кичигина:
	 Суд принял меры по вызову 	 не

зря сегодня присутствует столько лю	
дей. Однако сторона гособвинения, а
именно участвующие в деле предста	
вители прокуратуры, не приняла над	
лежащих мер и не обеспечила явку тех
лиц, которые стали инициаторами воз	
буждения уголовного дела. Это непос	
редственно Любовь Ткаченко, которую
желаем видеть не только мы, предста	
вители защиты, но и сами так называе	
мые потерпевшие. Мы хотим у неё
спросить: "В чём нарушены права граж	
дан?" Потому что те лица, которых мы
допросили во время судебных заседа	
ний, все заявили, что они не являются
потерпевшими и не имеют никаких пре	
тензий к Михаилу Арсентьевичу Дани	

лову. А поскольку этих людей около
300 человек, я прошу суд обязать про	
курора обеспечить явку лиц, которые
стали инициаторами возбуждения дан	
ного уголовного дела. Их явка должна
быть признана обязательной, а мы их с
апреля и по сей день на судебных засе	
даниях не видим.

Зал заволновался и загудел.
	 Оправдать! Оправдать! 	 в один

голос стали скандировать присутство	
вавшие.

	 Обобщая мнения всех, кто при	
был сегодня на суд, я, как представи	
тель граждан, которых называют по	
терпевшими, убедительно прошу суд
вынести определение суда обязать
представителя гособвинения приводом
доставить на судебное заседание Лю	
бовь Ткаченко, 	 заявила Зинаида Ки	
чигина.

Последние её слова утонули в ап	
лодисментах, но судебное заседание
снова перенесли 	 на 24 июля.

	 Я потерял работу 	 8 лет трудил	
ся под руководством Михаила Арсен	
тьевича и потерял квартиру, которую
хотел у него построить, 	 сказал мне
после окончания судебного заседания
Юрий Сидоркин. 	 Данный суд 	 явная
показуха, просто сверху поступила ко	
манда "Отобрать у Данилова участок".
Суд должен быть на стороне человека
труда, а он сейчас на стороне власти.
Это единственная строительная ком	
пания в городе, которая 30 лет честно
возводила дома. У Михаила Данилова
строили квартиры все 	 даже те, кто
его сейчас судит, и он никого не обма	
нул.

Говорит Михаил Дани	
лов:

	 Просыпаюсь среди
ночи и думаю: "Когда же
закончится судебный кош	
мар?" Я просто не дал этим
людям 4 миллиона руб	
лей, и за это они меня су	
дят. Такими их сделала ка	
питалистическая система.
Меня она таким не сдела	
ла, даже при этой системе
я стремлюсь приносить
людям добро. Когда не об	
манываешь, не наживаешь	
ся, не закладываешь для
себя прибыль, тогда тру	
дишься честно.

Думаю, что советская
система непременно вер	
нётся, она живучая. Стар	
шее поколение в своей
массе не восприняло капи	
тализм, а вот молодое по	

коление легче обмануть. Но до поры
до времени. Пока оно на себе не почув	
ствует того состояния, когда у тебя нет
работы, а тебя выселяют из квартиры,
за которую ты не можешь платить. И
никто тебя не защитит от капиталис	
тического произвола. Защитить чело	
века могла только власть коммунистов.

Я вот всю жизнь посвятил своему
городу, строил людям жильё. А мне
сегодня шлют фальшивые обвинения в
мошенничестве, хотя вся моя деятель	
ность как на ладони.

Судебное заседание, назначенное
на 24 июля, длилось несколько минут
и было перенесено на сентябрь. Про	
должаем следить за событиями в горо	
де Кропоткине.

Любовь ЯРМОШ,
соб. корр. "Правды".

г. Кропоткин.

Новоселье между тяжбами
ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

 Доколе славить предателей? Име	
на некоторых исторических личностей,
давно признанных символами преда	
тельства, в нынешней России перио	
дически пытаются реабилитировать. То
ставят памятник белогвардейскому ге	
нералу Краснову, служившему гитле	
ровцам, то в серии "Жизнь замечатель	
ных людей" выходит книга отечествен	
ного историка с прославлением клят	
вопреступника Мазепы. Но я хочу ска	
зать и о тех фактах, когда безобразно
относятся к знаковым символам вели	
кой советской эпохи. К Красному зна	
мени 	 в первую очередь.

Как в нашем Пскове местные влас	
ти обошлись с Красным знаменем 23
июля этого года, когда отмечалась семь	
десят девятая годовщина освобожде	
ния города от фашистских захватчиков.
Вообще	то день 23 июля ежегодно от	
мечается в Пскове как праздник 	 с фла	
гами, с торжественным возложением
цветов и венков к могиле Неизвестного
солдата на площади Победы. Но в тот
день у нас развевался только трико	
лор! А ведь как раз под красными зна	
мёнами, а не с триколором, советские
бойцы в июле 1944 года входили в раз	
рушенный фашистами, обезлюдевший

Жители, уже  во время  судебного процесса получают ключи от
квартир  в  построеннвх Даниловым  домах.

Неприятие Красного знамени �
это тоже предательство!

Псков. Ещё возмутительнее то, что во
время главных торжеств у Вечного огня
делегацию псковских коммунистов с
копией Знамени Победы не пропусти	
ли через загороженные стойки.

Похоже, красный цвет вызывает
стойкое раздражение у власть имущих
в разных концах страны. Вот в городе
Ельня делегация граждан, что шла с ко	
пией Знамени Победы к мемориалу со	
ветским воинам, столкнулась с настой	
чивым требованием полицейских уб	
рать алое полотнище. В городе Ярце	
во было то же самое.

Явно кого	то смущают "советс	
кость" флага Победы, его цвет, равный
окрасу Государственного Красного
флага СССР. Помнятся яростные уси	
лия думских депутатов от "партии вла	
сти", чтобы убрать с копии Знамени
Победы пятиконечную звезду, серп и
молот. Наплевав на сакральный смысл
знамени. Есть ли совесть и здравый ум
у этих людей?

Всевозможные козни вокруг крас	
ных знамён не назовёшь иначе как раз	
новидностью самого гнусного преда	
тельства. Ведь под Красным флагом
наши не такие уж дальние предки стро	
или самое социально справедливое го	

сударство в мире, побеждали и побе	
дили фашизм. Да и сейчас символ этот
свято дорог множеству соотечествен	
ников, которые по существу чувствуют
себя советскими людьми. Более того,
с начала специальной военной опера	
ции красные знамёна снова вдохнов	
ляют наших бойцов на борьбу с нациз	
мом. В Новороссии их поднимают и в
населённых пунктах, откуда выбиты
бандеровцы. Причём развеваются здесь
не только копии Знамени Победы, а и
полотнища Государственного флага
СССР с золотыми серпом и молотом.
Интересен и такой факт: в новых реги	
онах Российской Федерации люди вос	
станавливают памятники Ленину, по	
рушенные антисоветской бандеровской
властью.

Надо полагать, пора уже над
всей страной нашей поднять в ка�
честве Государственного знаме�
ни именно советский Красный
флаг, как недавно предложила
КПРФ.

И хотя во властных структурах эту
инициативу с ходу отвергли, потреб	
ность конструктивно вернуться к ней,
на мой взгляд, очевидна.

Наталья БУХВАЛ.


